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本日のプログラム 

「父のこと」 大里 忠弘会員 

前回例会報告（４月１７日） 

点  鐘： 寺内 忠正副会長 

ロータリーソング：それでこそロータリー 

四つのテスト唱和  

ビジター紹介：宇野沢種苗店 宇野澤徳久様 

会長挨拶  寺内 忠正副会長 

皆さんこんにちは。本日も代理です。 

まず、先日の薄暮監視ご苦労様でした。先週の草

刈り例会は好天に恵まれ、前日の雨にもかかわら

ず、泥だらけにならなくて本当に良い例会となっ

たと思います。私はレインコートを着て作業して

いたので、脱いだら汗で服が湿っておりました。

サウナ状態ですね・・ 

実は私自身、たぶん 2年ぶりのロータリー憩いの

森でしたが、あんなに桜が咲いている事にびっく

りしました。 

ちょっと前まで、ちらほらの“ち”位なはずでし

たが、社会奉仕委員会の努力のおかげと感じ、こ

こまで咲かせたのも素晴らしいなと思いました。 

桜の季節が終わりかけると、季節の変わり目の雷

がなります。私、桜も好きですが、実は雷を見る

のも好きです・・・ 

仕事的には、雷→停電→冷凍庫が止まると、迷惑

でしかないのですが、夜に走る稲妻の一瞬の閃光

を見てると、不思議だなと思いながら見てたりし

ます。 

雲と地上との間の放電によって、光と音を発生す

る自然現象ですが、雷が多いと豊作になるとか言

い伝えがあったり、これも本当かな？と思ってお

りました。以前でしたら興味がなかったのですが、

今の仕事に就いてから、植物に興味をもち、TVの

番組で雷と稲作の関係をやっており、良く覚えて

はないのですが、空気中の窒素を運んでくれると

か、虫にも影響があるとかやってました。 

いろいろな現象が複雑につながりあって、現象に

も意味があり、それを人間が活用したりして、時

には災害という恐怖になり、良くも悪くもを含め、

人は神としたり、特に日本人はそのようにしてい

ると感じます。 

人のつながりも仕事のつながりもこうであって

ほしいと、思います。 

 

4/17臨時理事会報告 
１）５月８日移動例会の件 .............. 承認 

２）第１１回定例理事会開催日変更の件 .. 承認 

３）川上英治新入候補者の件 ............ 承認 

４）台湾東部沖地震支援金の件 .......... 承認 

 

幹事報告 
【週報拝受】旭ＲＣ 

1. コーディネーターニュース 2024年 5月号 

2. RLI卒後コースご案内 

…ガバナー事務所 

3. 地区ラーニング・協議会（4月 29日開催）ご

登録の皆様へご案内 

…ガバナーエレクト事務所 

4. ハイライトよねやま 289 

…公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 

5. 4/14開催国際交流イベント「World Travel in 

Choshi～ソンクラーン タイのお正月」ご案内 

…銚子市国際交流協会 

【例会変更】 

銚子東ＲＣ 

４月 30日(火)定款第 7条第 1節(ｄ)により休会 
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会員の記念日  

村田 等会員  常世田祐一会員

（4月 7日)    (4月 7日)

  

結婚記念日 大岩 將道会員(4月 15日) 

入会記念日 寺内 忠正会員(4月 5日) 

創業記念日 村田  等会員(4月 7日) 

      高橋 宏資会員(4月 17日) 

ニコニコＢＯＸ 

✧大岩 將道会員 

コロナ後５年ぶりで妹２人と一緒に３月２６日

よりギリシャ、エーゲ海クルーズに行ってきまし

た。日本より連日暑かったです。 

 

✧阿天坊 俊明会員 

銚商野球部この４月、１年生が３１人入部し、 

６２人の部員になりレギュラーは春のブロック

大会に勝ち４月２０日から県大会に望みます。 

応援よろしくお願いします。 

 

✧石毛  充 社会奉仕委員長 

飯島 良春 地域環境保全委員長 

4/10 移動例会で猿田神社ロータリー憩いの森草

刈り奉仕作業、大変お疲れ様でした。 

15 日月曜日、薄暮時街頭監視に参加された皆様

もお疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
卓話者紹介  松本 恭一会員 

卓  話 

「種の話」 

宇野沢種苗店 社長 宇野澤 徳久様 
～野菜の種子は自給率 10％    

なぜ国産にしないの？～ 

 私たちが食べるコメや肉などがどの程度、国産

でまかなわれているかを示す「食料自給率」。2020

年のデータで、カロリーベースで 38％という結

果でした。日本は食料自給率が低いイメージがあ

るけど、38％ってやっぱり低いの？どうしてでし

ょう？ 

 食料自給率が 38％ということは、食べている

ものの 6 割は輸入に頼っている日本の食料自給

率はどういう状況なのでしょうか？ 

 日本の食料自給率は、低下傾向が続いています

ピークだった 1965年度は 73％でしたが、2000年

度以降は、40％前後で低迷しています。 

38％というのは、過去最低だった 2018 年度から

は 1ポイント回復しましたが、過去 2番目の低い

水準です。 

政府は、2030 年度までに食料自給率を 45％まで

引き上げるという目標を掲げましたが、達成には

程遠い状況ですが、そんな中でも自給率（カロリ

ーベース）が高いのが、コメ 98％、野菜 76％、

鶏の卵は９６％が国産です。 

しかし卵を例にとると、鳥のエサは海外に依存し

ており、その結果自給率は 13％まで下がり、そし

てヒナは、海外の２社がほぼ独占しており 0％と

いう状態です。 

 こんな自給率の中、目次にも書いた野菜の種子

特に銚子でも多く作られている大根を中心に話

していきたいと思います。 

 1年中、大根が食べられるのは、「産地、品種、

栽培時期の組み合わせによって収穫時期を広げ

ている」から。大根の主な産地は、北海道、青森

千葉、神奈川、鹿児島、気候条件の異なる産地、

栽培時期とそれに適合した品種を組み合わせる

ことによって 1年中、大根が食べられるようにな

っています。 
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 日本で使用される大根の種は、ほぼ海外で取ら

れます。 

なぜ海外で採取するかというと日本の自然環境

です。冬が寒い、梅雨、台風、多湿による病気な

ど、色々なリスクが高いのです。 

安定的な種子を生産するためには、大根の原産

地（地中海や中央アジア）に似た気候で四季がな

い方がいいのです。また、周囲に大根と同じアブ

ラナ科が３㎞以内に無い場所や各種条件が揃っ

ている場所は、日本には少なく必然的に海外にな

ってしまいます。 

そして、種取りは大変な作業なのです。通常の

栽培で大根が収穫できる状態から花を咲かせ（ト

ウが立つ）、サヤができて種が取れる手順は通常

の栽培の倍ほどの時間がかかります。現在生産者

で使われている種子は、昔の在来種や固定種に代

わり、主力はＦ1（雑種第一代）という、味、色

形、サイズ、収穫量など、数々の点で昔の品種よ

り優れているので多く使われています。ただ、生

産者にメリットが多いＦ1 ですが、Ｆ1 は 2 種類

以上を掛け合わせるのでさらに採取に手間がか

かります。 

もし日本で採取するとなると、今ある大根の種子

値段は何倍にもなり、生産者も採算が合わなけれ

ば大量生産できなくなるので、海外で作るのが家

計の助けになるのです。 

2021年の野菜種子輸入元国の上位（金額）は、チ

リが 31％、米国が 12％、南アフリカが 11％、イ

タリアが 9％、中国が 8％で、その他何ケ国かで

作られています。 

ただ、ここで作られている品種はほぼ日本でメ

ーカーが国内で開発した「メイド・イン・ジャパ

ン」です。海外の畑を借りて種を取っていると考

えてください。 

こうして種子の供給は海外でまかなわれてい

る現状ですが、しかしその一方で、災害や国際状

況の変化により海外からの種子供給が途絶える

リスクを考えると、少しずつでも自給率をあげる

努力もしていくべきだと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員会報告  宮内 龍雄 親睦活動委員長 

４/２４(水)両ＲＣ合同スポーツ大会 

５/１９(日)家族親睦旅行 

※多数の会員・ご家族の御参加をお待ちしており

ます。 

 

 

 

 



−4− 

【出席報告】  

会員総数３１名 出席計算３１名  

出席２６名 欠席 ５名 出席率８３．８７％ 

欠 席：東川君・佐藤君・信太君 

鈴木君・吉原君 

【Ｍ Ｕ】 なし 

【ニコニコ】 

台湾東部沖地震支援募金箱￥30,000 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【今後の予定】 
4/24(水)両ＲＣ合同スポーツ大会 

    銚子ボウル 18時集合 懇親会：大忠家 

29(月)地区ラーニング・協議会  

ＴＫＰ東京ベイ幕張ホール 

9時 登録開始   10時 点 鐘 

10時〜12時 第一部 本会議（全体） 

13時〜16時 第二部 部会別協議会 

5/1 (水)定款により休会 

5/8 (水)移動例会 集合 11 時 50分 

5/15(水)第１１回定例理事会開催 

次年度クラブ協議会 例会終了後 

    会長方針・五大奉仕委員長活動計画発表 

19(日)家族親睦旅行 横浜ランチクルーズ 

23(木)第 8グループ親善ゴルフ大会  

   レインボーヒルズ C.C 集合 8時 

25(土)〜29(水)国際大会 シンガポール 

6/ 8(土)ローターアクト年次大会 

12(水)夜間移動例会・新旧クラブ協議会 

   犬吠埼ホテル 点鐘 18時 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

各情報に直接アクセスできる 

QR コードも掲載しています！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコ BOX ￥20,000 計 ￥375,000 

スモールコイン ￥ 2,100 計 ￥ 37,333 

米山 BOX ￥ ― 計 ￥ 33,875 

希望の風 ￥ ― 計 ￥207,100 

次週５月 1日は休会です。 

次回（５月８日）移動例会  

職場訪問・新工場見学 

１１：５０トーア産業内入出庫ドック前集合 

１２：００ 開  会 

      会長挨拶 

      寺内忠正会員（卓話者）  
トーア産業㈱代表取締役よりご説明 

１２：１０ 工場見学（30 分程度） 

      出席報告 

１２：４５ 閉  会 記念撮影 解散 

※昼食お弁当はお持ち帰りとなります。 

クールビズ 実施期間：５月～１０月 

ジャケット着用・ノーネクタイで 

お越しください。 

 

 

 

 

 

 


